

# EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190

AÑO IV.

Palma Viernes 23 de Marzo de 1894

NUM. 1033

## Sociedad Insular

Con la solemnidad de costumbre recorrió ayer las calles de Palma, acordadas por la Diputación Provincial, la procesión llamada de jóvenes santo.

En bien del culto católico llamamos la atención sobre ciertos abusos de unos pocos, que convierten en mascarada actos solemnes de la religión, para que se ponga remedio en años sucesivos.

Llamó mucho la atención por su sobriedad la marcha en *si bemol* que para la *Banda Palmesana* escribió Rosa Mestres.

La instrumentación es robusta y está impregnada de sentimiento la melodía.

Felicitemos á la joven compositora.

En breve plazo es esperado un Arquitecto francés, representante de una compañía anónima parisiense, propietaria de varios Hoteles construidos en Niza, Pau y últimamente de uno que se inauguró en Canarias.

Dicho arquitecto viene con el objeto de hacer los estudios para la construcción de un Hotel.

Ha sucedido lo que no podía menos de suceder. La falta de iniciativa del país será suplida y explotada por una compañía extranjera.

En una lista que publica *El Imparcial* hace ascender á 62 el número de Diputados Gamacistas que en el Congreso se sientan.

Escusamos decir que en ella, á más del Sr. Maura, figuran los señores Alcover, Bosch y Guasp.

Se dice que en breve quedará organizada en esta capital la asociación de padres de familia.

El Gobernador ha convocado á la Diputación Provincial á fin de que inaugure sus sesiones ordinarias del segundo período semestral del corriente año económico, el día dos de Abril á las doce de su mañana.

Se anuncia la vacante de Médico titular de Bújer dotada con el haber anual de setecientas cincuenta pesetas.

El coronel de infantería D. Fermín Alcaide Montoya ha sido destinado, del Regimiento de Reserva de Huesca núm. 103, al de Baleares núm. 2, sustituyéndole en su empleo D. Rafael del Villar y Batle que servía en este último regimiento.

El capitán de E. M. de la Capitania general de estas islas, D. Eduardo Maldonado y Rato, pasa al cuartel general del séptimo cuerpo de ejército.

Se ha concedido el permiso para volver al servicio activo al primer teniente de infantería D. Pedro Ferrer y Alsina, que se hallaba en Palma en situación de reemplazo por enfermo.

Accediendo á lo solicitado por el subinspector médico de segunda clase del cuerpo de Sanidad militar en situación de reemplazo por en-

fermo en Palma de Mallorca, se le ha autorizado para que vuelva al servicio activo, debiendo ser colocado cuando le corresponda según se dispone en la R. O. de 18 de Enero de 1892.

El Ayuntamiento de Lluçmajor ha proyectado urbanizar una finca llamada *L' Era*, propiedad de don Sebastian Mut Mulet, unida al casco de aquella población, entre las calles de Lavaderos y Marina.

En el *Bellver* ha llegado esta mañana la compañía de zarzuela que dirige el Sr. Bosch y que según indican los carteles debutará mañana en el Circo con las zarzuelas *La Czarina*, *El Husar* y *El estilo es el hombre*.

El digno gobernador de esta provincia Sr. Guzman ha repartido estos días entre los establecimientos benéficos del Temple, Miñonas, Piedad y Hermanitas de los Pobres la cantidad de cincuenta pesetas.

Rasgos como estos se alaban por sí solos.

Según Noherlesoom, dos cambios de tiempo alterarán la tranquilidad de la atmósfera durante la segunda quincena del presente mes de Marzo.

El primero, del 17 al 19, será de poca intensidad, procedente del S. O. y el otro, del 24 al 26, se dirigirá desde el archipiélago inglés al Mediterráneo, pasando por Francia.

Otro trastorno, de más importancia que los dos primeros, se iniciará el día 31.

Los dos primeros cambios ejercerán poca influencia sobre nuestra península por pasar bastante lejos de ella y producirán solamente un estado nuboso y de viento S. O., con alguna lluvia en la región occidental en los referidos días 17 al 19.

El día 24 se sentirá mal tiempo en la zona pirenaica y la del Nordeste de nuestra península, con alguna lluvia y viento que harán bajar la temperatura, siguiendo este estado de tiempo con pequeñas modificaciones en los días 25, 26, y 27.

Desde el día 31 se iniciarán otras perturbaciones atmosféricas que contribuirán á precipitar un período lluvioso que comprenderá á nuestra península.

D. Antonio Sastre Puigserver, vecino de Selva, ha solicitado el registro de 17 pertenencias de mineral lignito con el nombre de *La Notable*, en el citado término municipal de Selva y en el paraje nombrado *can Bajoca*.

Movimiento de vapores:  
Ayer á las cuatro de la madrugada entraron en el puerto, procedentes de Mahon, el *Ciudad de Mahon* con el correo y 174 pasajeros, y el *Menorca* con 7 pasajeros y varios efectos.

A las ocho llegó el *Lulio* de Alicante á Ibiza, con la valija de ambos puntos, 10 pasajeros y carga general.

A la hora de itinerario salió para Valencia el *Cataluña* con pasajeros y carga.

Esta mañana á las seis ha llegado el *Bellver* con la correspondencia de Barcelona, 32 pasajeros y varios licenciados del ejército.

Esta tarde saldrá el *Lulio* para Barcelona.

La feria de corderos en las *Enramadas*, estaba ayer muy desanimada y los precios por las nubes.

Agradecemos el ejemplar de *La Ultima Moda* con que nos ha favorecido el editor Sr. Tous.

## Mercado de Inca

Precios corrientes en el celebrado el día 21 de Marzo:

Almendrón, á 00'00 pesetas el quintal.  
Azafrán, á 0'00 pesetas la onza.

Avena del país, de 9'50 á 0 la cuartera.

Id. forastera, de 9'00 á 0'00 id.

Candeal, de 17'50 á 00'00 id.

Cebada del país, de 10'50 á 0'00 id.

Id. forastera, de 10'00 á 0'0 id.

Frijoles, de 22'00 á 00'00 id.

Garbanzos, de 22'00 á 00'00 id.

Habas para ganado del país, de 14'00 á 00'00 id.

Id. id. forasteras, de 17'00 á 00'00 id.

Habas para cocer, de 19'00 á 00'00 id.

Habichuelas de confite, de 20'00 á 00'00 id.

Id. blancas, de 24'00 á 00'00 id.

Id. negras, de 22'09 á 23'00 id.

Maiz, de 12'00 á 00'00 id.

Trigo, de 17'00 á 00'00 id.

En el *Boletín Oficial* de la provincia, número 4236, se publica:

Reales decretos nombrando á los nuevos ministros de la Corona.

Relaciones de cuadros perdidos y deteriorados á consecuencia del incendio de la Casa Consistorial de Palma.

Relación de contribuyentes fallidos.

Exposición de un plan de urbanización en Lluçmajor.

Idem del padron industrial de dicha villa.

Idem del apéndice al amillaramiento de la riqueza territorial de Selva.

Venta de dos fincas situadas en el término de Porreras.

Otra de una, situada en el de Felanitx.

Otra de dos, situadas en el de Manacor.

Aviso judicial notificando á doña Catalina Amengual, D. Juan D. Francisco y doña Margarita Picornell y Marge, don Lorenzo Baades como curador del secuestro de bienes y D. Bartolomé Ferragut ó á sus respectivos sucesores ó derecho habientes caso de haber fallecido, interesados en el evaluó de dos fincas embargadas.

Anuncio de las paradas de caballos sementales.

## Telegramas

Madrid 24.—Asegúrase que el general Martínez Campos en una carta suya llegada hoy de Madrid, formula juicios poco favorables sobre la última crisis, y comprendiendo que la vida del actual Gobierno tiene que ser muy corta, excita á los conservadores á que se unan para recoger la herencia en buenas condiciones.

Entre los políticos que quedan en Madrid continúan predominando impresiones pesimistas sobre la vida de este Gobierno y convienen todos en que el próximo debate político durará todo el mes de Abril, saliendo el Gobierno quebrantadísimo, pues las oposiciones obligarán al Sr. Gamazo á que descubra algo y marque un poco las diferencias que le separan del Gobierno. Luego vendrá

la cuestión de los tratados y entonces saldrán á relucir cosas muy graves, pues parece que al pactar el Sr. Moret el tratado con Alemania sufrieron alguna alteración las tarifas anexas, aprobadas por la Comisión. Como la alteración del tratado se hizo en favor de Alemania y en contra de España, el Gobierno quedará tan débil, si no derrotado, que no podrá luego hacer nada. El proyecto de auxilio á las Compañías de ferro-carriles se le considera ya muerto.

Sobre otras cosas, no hay nada nuevo. Es posible que el Sr. Gamazo, en unión de varios amigos, vaya dentro de tres días á Barcelona con objeto de embarcarse para Mallorca, unirse al Sr. Maura y recorrer las Baleares. *El Herald* acentúa su oposición contra el Gobierno publicando un artículo, el cual se atribuye al señor Canalejas, diciendo que el señor Sagasta es el único disidente que hay en el partido liberal.—C.

Madrid 21.—Asegúrase que el general Martínez Campos llegará en Madrid el día 2 de Abril. Se le hará un recibimiento magno.

Atribúyese al Gobierno el propósito de convertir en entidad financiera á la Arrendataria de Tabacos. Esta Compañía se reunirá en breve para reformar sus estatutos.

Dícese que se concederá al general Martínez Campos el título de príncipe ó de generalísimo.

En la carta que el Sr. Gamazo ha dirigido á sus electores de Medina de Campo, dice que al aceptar la cartera de Hacienda lo hizo animado por el deseo de ser útil al país y que en conciencia queda tranquila al abandonar el poder.

Sigue preso el ex-juez Zapata, quien ha sido careado con Fazzini; háblase de que se harán otros procesamientos que convertirán este proceso en un Panamá pequeño.

Háblase de una carta que el general Martínez Campos ha escrito á un eminente político conservador, considerando como único jefe suyo al Sr. Cánovas.

París 21.—El célebre Turpin afirma haber inventado un nuevo explosivo capaz de reducir á escombros una fortaleza en una sola explosión.

En Turin ha fallecido el famoso revolucionario húngaro Kossuth, héroe de la independencia de su patria. Su cadáver será conducido á Budapesth, siendo enterrado á costas del Estado.

El cadáver de doña María de Barbadiella, esposa de don Manuel Ruiz Zorrilla, ha sido conducido esta tarde á la estación del camino de hierro de Orleans; formaban parte de la comitiva altos personajes de la política, de las finanzas y de la literatura. Todos los casinos republicanos habían enviado coronas. El señor Zorrilla está afectadísimo.

Un anarquista ebrio rompió ayer en Roubaix las vidrieras de la joyería de M. Ducena, apoderándose de cuantos relojes, sortijas y brazaletes tuvo á su alcance, prorrumpiendo en gritos de viva la anarquía Detenido por la policía, aquel foragido no quiso dar á conocer su identidad.

Telegrafían de Londres que se halla obstruido por un banco de arena el puerto de Bye, en el condado de Sussex, no pudiendo salir los buques surtos en el mismo.

Han acordado continuar la lucha con las tropas del general Peixoto, los insurrectos de la provincia de Rio Grande del Sur.

La anulación del divorcio decretado entre el ex rey Milano y la ex-reina Natalia ha sido firmada por el Sínodo episcopal. La ex-reina Natalia regresará en breve á Belgrado, donde se propone pasar las fiestas de Pascua.

Ha ocurrido un nuevo terremoto en Arissa (Grecia), resultando agrietadas numerosas casas. El pánico es inmenso en toda aquella comarca.

